
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

  19. Sitzung des Schul- und Sportausschusses der Stadt Haan 
am Mittwoch, dem 04.12.2013 um 17:00 Uhr 

im Sitzungssaal der Stadt Haan 
 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
19:00  

 
  
   
CDU-Fraktion 
AM Heinz Bogatzki Vertretung für AM Cornelius Tonn 
AM Anette Braun-Kohl  
Stv. Marlies Goetze  
Stv. Dr. Dieter Gräßler  
AM Tobias Kaimer  
Stv. Monika Morwind  
Stv. Brigitte Taschke Vertretung für Stv. Mantoy Becker 
 
SPD-Fraktion 
Stv. Juliane Eichler Vertretung für Stv. Uwe Elker 
Stv. Ulrich Klaus  
AM Simone Kunkel-Grätz  
Stv. Jens Niklaus  
Stv. Michael Schneider  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Michael Ruppert  
Stv. Ingrid Schüffner  
Stv. Arnd Vossieg  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Jochen Sack Vertretung für AM Silvia Ramsel 
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
UWG-Fraktion 
AM Natalie Lewandowski  
 
Die Linke 
AM Peter Schniewind Vertretung für AM Matthias Schniewind 
 
Vertreter der Schulen 
AM Annegret Buchart  
AM Markus Helf  
AM Friederike von Wiser  
 
Sachkundige Einwohner 
AM Siegfried Funk  
AM Hans Strerath  
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Der Vorsitzende Dr. Dieter Gräßler eröffnet um 17:00 Uhr die 19. Sitzung des 
Schul- und Sportausschusses der Stadt Haan. Er begrüßt alle Anwesenden - insbe-
sondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung einge-
laden wurde. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. Er weist darauf hin, dass der als 
Nachtrag versendete Beratungsgegenstand „Anmelde- und OGS-Situation an der GS 
Unterhaan“ als Punkt 1.1 in die Tagesordnung aufgenommen und beraten wird. 

 
  

  

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Haftmittelnutzung 

a) Erfahrungsbericht aus dem Testspiel vom 02.11.2013 
b) Beschluss über die weitere Vorgehenswiese 
Vorlage: 51/146/2013 

 

Protokoll: 

 
Im Rahmen einer kurzen Diskussion 
äußern die Mitglieder der Fraktionen Zufriedenheit mit den Ergebnissen aus dem 
Testspiel und Zuversicht mit dem nun vorliegenden Beschlussvorschlag einen guten 
Weg gefunden zu haben, allen Beteiligten gerecht zu werden. 
 

Beschluss: 

 
Das Haftmittelverbot wird für den Meisterschaftsspielbetrieb der 1. Herrenmannschaft 
der DJK Unitas Haan e.V. (Unitas) in der Sporthalle Adlerstraße bis zum Ende der 
Spielsaison 2014/2015 aufgehoben und die Nutzung von wasserlöslichem Haftmittel 
gestattet. Zwecks Umsetzung wird die Verwaltung beauftragt, eine Vereinbarung mit 
der Unitas auf Basis des dieser Vorlage als Anlage 5 beigefügten Entwurfs abzu-
schließen.  
 
Gravierendes Fehlverhalten im Sinne der Ziffer 9 der Vereinbarung für eine Ausnah-
meregelung zur Haftmittelnutzung (Anlage 5) liegt u.a. vor, wenn die Unitas die Kos-
ten der Haftmittelbeseitigung nicht innerhalb von 4 Wochen begleicht. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
15 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen 
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1.1.
/ 

Anmelde- und OGS-Situation am Schulstandort Unterhaan 
- Antrag der Privaten Kindergruppe Haan e.V. 

 

Protokoll: 

 
Frau 1. Bgo. Formella 
weist auf den Antrag der Privaten Kindergruppe hin, der am vergangenen Freitag 
eingegangen und aufgrund der Dringlichkeit als Nachtrag zur heutigen Sitzung auf-
genommen worden sei. Angesichts der Kürze der Zeit sei seitens der Verwaltung 
hierzu die Erstellung einer Beratungsvorlage und folglich auch keine Beratungen in 
den Fraktionssitzungen möglich gewesen.  
 
Sowohl die Schulleiterin als auch die Vorsitzende der Privaten Kindergruppe seien  
anwesend und gerne bereit, den Antrag näher zu erläutern und Fragen hierzu zu be-
antworten. Seitens der Verwaltung werde man dann abhängig vom Beratungsverlauf 
eine Vorlage für die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vorbereiten. 
    
Der Vorsitzende Stv. Dr. Gräßler 
unterbricht die Sitzung um der Schulleiterin der Grundschule Unterhaan sowie der 
Vorsitzenden der Privaten Kindergruppe als Träger der dortigen OGS Gelegenheit 
zur Stellungnahme zu geben, ihren Antrag zu erläutern und die Fragen der Aus-
schussmitglieder zu beantworten. Es wird deutlich gemacht, dass, Sicherstellung der 
finanziellen Mittel vorausgesetzt, die Realisierung in den bestehenden Räumlichkei-
ten machbar, hierzu jedoch eine Beibehaltung der Container mangels derzeit finan-
ziell nicht zu realisierender baulicher Alternativen zwingend erforderlich sei. 
 
Nach Wiederaufnahme der Sitzung 
äußern sich die Sprecher von CDU-,  SPD-, FDP und GAL Fraktion, vorbehaltlich der 
in den Fraktionen noch erforderlichen Beratungen, positiv dahingehend, eine stabile 
Zweizügigkeit am Standort  Unterhaan und das damit verbundene OGS-Angebot 
nicht gefährden und notwendige Entscheidungen im Rahmen haushaltsrechtlicher 
Möglichkeiten grundsätzlich treffen zu wollen. Die Verwaltung wird gebeten, hierzu 
zum Haupt- und Finanzausschuss in der kommenden Woche eine Beratungsvorlage 
zu erstellen auf deren Basis dann Entscheidungen getroffen werden können. 
 
 
 
2./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
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3./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
AM Funk 
berichtet über den Stand der absolvierten Sportabzeichen an den Haaner Schulen, 
die wieder rege teilgenommen haben. Mit einer außerordentlichen Beteiligung her-
vorzuheben sei in diesem Jahr das Haaner Gymnasium.   
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